



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 04 de Diciembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+“Huaca” pagó helicóptero.

+Cuando Arnoldo Alemán decidió construir su helipuerto, fue porque su amigo Byron Jerez ya le había comprado un helicóptero.

La Sociedad Industrias Andina, que recibió US\$ 7 millones de la Tesorería de la República, pagó US\$ 1.4 millones por la nave.

+Doméstica es la mejor bachillera.

+Superó a 203 estudiantes del Instituto Nacional de Estelí.

+Asamblea vota plata en sesiones fallidas.

+Por sexta vez ayer no hubo quórum.

El Nuevo Diario

+Cártel ligado a "guaca".

+Investigan en EEUU millones lavados por Lehman Brothers.

+Famosa firma la ligan con ex gobernador narcotraficante de Quintana Roo, México.

+Compraron CENIS aquí por 75 millones de dólares cuando les ofrecían el 12% como altísima tasa de interés.

+En un año retiraron 9 millones de dólares en ganancia que entraron por esa vía a Wall Street.

+Noel Ramírez niega lavado, y dice que fue todo limpio y autorizado por Consejo Directivo del Banco Central en los primeros meses del gobierno de Alemán.

+Amenaza barrida en el sector público.

+Partida de 42 millones para indemnizaciones en próximo presupuesto parece confirmar amenazas.

+Montealegre dice que ese dinero es para comprar jubilaciones y para empleados que se retiran del Estado.

+ Sin embargo, agrega, si Asamblea hace más recortes, pues estamos prevenidos.

+La suerte lo hundió.

+Vigésimo premiado se le fue con su compadre.

+Israel Muñoz, asegura que compró el vigésimo premiado pero al final la fortuna como que cambió de dueño.

+Vendedora del número premiado asegura que se lo vendió a Israel a quien llamó, junto a su hermano "COMPRADORES CONSUEUDINARIOS de lotería".

+ "Pensaba hacer muchas cosas en mi casa. Tengo mucho tiempo de no trabajar, enfermo y todo, con una hernia que no puedo hacer fuerza; mis hijos mal vestidos, mal comidos y la situación agravante del país".

+ "No me explico por qué actuó así mi compadre, porque con él me llevaba bien, tomábamos tragos. Si nos veíamos en la calle nos saludábamos, nos tratábamos de compadre. El apadrinó a mi niño".

+Equivoca blanco y mata a su padre.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 2 -

- +Emboscaba a hermano violador.
- +Víctima vivía tranquilo con sus tres hijos hasta que acogió a vástago de anterior matrimonio.
- +El recién llegado resultó ser un aberrado sexual que intentó violentar a su hermana.
- +Agresor salió a buscar machete para asesinar a sus tres hermanos menores y el varón se armó de escopeta.
- +Alarma por absurdo alcance de amparos.**
- +Podría salir en libertad Byron Jerez.
- +Se habla de tráfico con libertad de reos de corrupción desde altas esferas de partidos políticos.
- +Argüello Poessy lo define: "Quintanilla no ha salido porque no ha conseguido padrino".

Editorial

La Prensa

El aguinaldo navideño.

"Pero, por de pronto, aquéllos que en este mes tendremos la fortuna de recibir un ingreso extraordinario, no olvidemos que hay muchos otros que no recibirán nada, y que por esa razón debemos compartir un poco de lo nuestro con nuestros hermanos más necesitados."

Caricatura

El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

El desacato.(Sergio Cuaresma)

“El desacato pretende, independientemente del disfraz que se le ponga, «enmudecer la información». Este delito, presente en el Código Penal vigente, en el Proyecto de Código Penal y, de forma encubierta, en el nuevo Código Procesal Penal, trata de proteger el «honor del funcionario», para que nadie lo cuestione y señale sus actos de corrupción o de abuso de autoridad en su desempeño, y no el «honor del funcionario como persona», que es distinta. En realidad, esta figura en lugar de proteger la dignidad y honor de las personas, se usa para castigar la «opinión y la verdad», la finalidad es «silenciar a la sociedad.»

Pedro y el dilema de las carreteras malas.(Arturo Mcfields Yescas)

“Creo que si tuvieran los mismo ánimos y el mismo “músculo” que se demuestra en la lucha contra la corrupción para resolver otros problemas más inmediatos, la cosa sería diferente. Pienso, como dijo alguien, por mal pensado, que Pedro Solórzano le ha querido echar tierra al problema de las carreteras, en lugar de “recarpetarlas” y trabajar seriamente en los 600 kilómetros de vías que tienen incomunicado al país. Una gaseosa de 12 onzas, de cuyo nombre no quiero acordarme, en El Rama cuesta casi 20 córdobas. Esto no es resultado de la carestía de la vida, ni mucho menos; esto es porque el país esta incomunicado y la gente prefiere comprar en Honduras que pagar tres veces más por el arroz y los frijoles que no pueden llegar del Pacífico.”

Justicia desmantelada. (Freddy Potoy)

“En una vivienda campesina de la comarca San Isidro, Río San Juan, se robaron 27 gallinas, 10 gallos y 7 pollitos. El perjudicado, Santos Borges Suárez, aún no sabe quién robó sus aves de corral. La Policía Nacional sospecha de dos personas a las que tiene identificadas con nombres y apellidos, y seguramente caerán tarde o temprano. ¿Qué ironía, verdad? Los roba-gallinas son perseguidos en este momento y seguro caerán presos, mientras los que han hecho añicos a Nicaragua causando pérdidas millonarias en dólares a través de quiebras bancarias y despilfarrando el dinero del Tesoro Nacional durante las administración del ex presidente Arnoldo Alemán, poco a poco están “limpiando sus honorables nombres”.

El Nuevo Diario

Mesa servida. (Francisco Laínez)

“La cruda y única verdad es que el gobierno de Nicaragua, por la razón que fuere, ya pasó, sus finanzas públicas están en bancarrota, servicios, unos suspendidos, otros pésimos, como en salud, carreteras, etc., etc., y la única genialidad comprable sería la multiplicación de los panes, porque las necesidades de los pobres son muchas, y en los actuales momentos pasan hambre.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 4 -

Globalización: lo que debemos saber.(Donald Bone Bonilla)

“Finalmente, la globalización en su forma actual debe ser modificada, tomando acciones globales en favor de los países de menor desarrollo. Algunas de ellas serían: a) la condonación de la deuda externa sin condiciones, al menos en un 50%, excepto la transparencia y la lucha contra la corrupción; b) la eliminación de subsidios y de toda clase de restricciones de los países desarrollados a los productos agrícolas, textiles, calzados y a aquellos otros productos que los países pobres tienen ciertas ventajas comparativas; c) permitir a los países en desarrollo proteger a sus conciudadanos con controles, ayudas y subsidios; d) permitir la transferencia de tecnología de las grandes corporaciones a industrias locales; e) eliminar las normativas de la propiedad intelectual; f) permitir el control de la cuenta de capital porque el mercado financiero es propenso a crisis; g) permitir el establecimiento de leyes laborales que protejan al trabajador de la explotación y mal trato de las industrias foráneas; y h) eliminar los condicionamientos, que afecta a la población pobre, de las instituciones financieras internacionales “

J. Gutiérrez y la aritmética de los salarios.(Eduardo Estrada Montenegro)

“Los argumentos que esgrimen ciertos funcionarios públicos son inauditos. Que Joel Gutiérrez diga que el salario del presidente le cuesta a la población nicaragüense C\$ 0.029 centavos, simplemente dividiendo su salario entre la población, es ingenioso, pero carente de fundamentos. En economía los salarios se analizan por el costo de oportunidad y no por «virtudes» ni por costos.”

El trágicómico culebrón del desafuero de Alemán.(Carlos Powell)

“Toda la actividad política del país se ha volcado a este enfrentamiento cuadrangular: Bolaños-Ortega-Alemán-Obando. En realidad es un partido de tenis por parejas: Alemán y Obando versus Bolaños y Ortega. Lo que dificulta entender el partido es que a pesar de estar jugando en parejas, cada uno de los contendientes quisiera llevarse solo la copa. Se trata de ganar con alianzas, pero derrotando a todos. Además, los jugadores mismos determinan cambios de reglas inesperados o reemplazan al árbitro si éste los ofende. Es como un juego donde al público ya no le interesan las reglas habituales, sino precisamente al revés: lo que atraen son las trampas”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Optimismo por juicio en La Haya. (Pág. 3 A)

+Canciller asegura que Honduras dejará a Colombia en el aire en el juicio limítrofe y que apoyará tesis de Nicaragua.

+ Dice que también se cuenta con apoyo de Costa Rica para “romper los candados en el norte y en el sur”.

+Alcaldes exigen discusión de leyes. (Pág. 3 A)

+Representantes de distintos municipios califican de irresponsabilidad falta de quórum.

+Diputado Noguera de vacaciones en Estados Unidos. (Pág. 3 A)

+El diputado Carlos Noguera suscribió la acreditación en el Parlamento de su suplente, Alberto Rivera Monzón, quien únicamente lo sustituirá en el escaño en caso que se produjera una votación importante,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 5 -

confirmó ayer el vocero de la facción arnoldista del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Eliseo Núñez.

+Obispo sugiere buscar equilibrio en salarios estatales. (Pág. 4 A)

+El Arzobispo Auxiliar de Managua, monseñor Jorge Solórzano, criticó ayer los altos salarios que pretenden devengar mensualmente el próximo año el Presidente y el Vicepresidente de la República, así como los Ministros, los Viceministros y otros funcionarios del Estado, y sugirió que lo que debe buscarse es un equilibrio con los que ganan menos.

+Rizo dice que el gobierno camina hacia austeridad completa. (Pág. 4 A)

+El vicepresidente José Rizo declaró que pese a la controversia existente debido a los altos salarios de los funcionarios públicos, el gobierno del presidente Enrique Bolaños está dando los pasos necesarios para llegar a una "austeridad absoluta" en su funcionamiento.

+Rizo advierte despidos. (Pág. 6 A)

+“Así como yo aplaudo que haya una regulación en cuanto a los salarios y sueldos de los altos funcionarios, yo creo que el Estado también debe reducir su tamaño,” dijo José Rizo Castellón, Vicepresidente de la República.”

+MECD pide dinero para los que se van. (Pág. 7 A)

+Secretario académico dice que cada año abandonan las aulas entre 500 y 600 educadores

+INVUR pide no condonar deuda de los periodistas. (Pág. 7 A)

+Porque pondría en riesgo la entrega de 18.2 millones de dólares por parte del BID.

+Campo Pagado. (Pág. 11 A)

+Llamado Urgente de la Cámara Nicaragüense de la Construcción, donde hace pública su preocupación por la asignación de contratos que realiza el Ministerio de Transporte e Infraestructura, a empresas extranjeras.

El Nuevo Diario

+Testigo confirma y se implica en lavado FDN. (Pág. 2)

+Ex asistente de tesorería PLC.

+ Por llevarse a Bolaños confiesa delitos electorales.

+Bolaños a Miami con agenda secreta. (Pág. 2)

+Hablan de reuniones "de alto nivel".

+O salvan a Alemán o no hay sesión. (Pág. 3)

+Decisión arnoldista.

+Ayer dejaron burlados a alcaldes que habían llegado de los confines del país.

+Prestigio de Asamblea está por el suelo. (Pág. 3)

+En relación a la discusión de los dictámenes de desafuero que tiene paralizada a la Asamblea Nacional, el diputado de la bancada Azul y Blanco, doctor Orlando Tardencilla, consideró que ya hace rato todos los diputados debieron haber cumplido con la responsabilidad de haberlos sometido a votación.

+Pedro Solórzano: "Hago magia con migajas". (Pág. 5)

+ Denuncias de mala ejecución son "desfasadas", afirma.

+Pregona que realmente lleva ejecutado el 82 por ciento.

+Refresca el gran robo de Alemán con empresas de COERCO.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 6 -

+Inexistentes llaman y alaban a Ministro MTI. (Pág. 5)

+Ni huellas hay en Siuna de doña Margarita de Smith, mientras en Ometepe no conocen a Luis Moreno, y para remate, desde Costa Rica la firma Cid Gallup desmintió los comentarios de quien dijo llamarse María Urbina, para hablar sobre los resultados preliminares de una encuesta.

+CSE en bancarrota. (Pág. 11)

+Rivas dice no tener para pagar aguinaldos.

+Ticos contaminan el río San Juan.

+ Dependerá de préstamo bancario de ocho millones de córdobas, el que deberá contar con un aval de Hacienda.

+Contaminantes provienen de cultivos de arroz ubicados en la zona noreste de Costa Rica.

+Autoridades ticas piden presentar denuncias, pero Nicaragua no cuenta con recursos para probar contaminación.

+Tenemos esperanza en Bolaños. (Pág. C11)

+Grandes expectativas sobre la lucha contra la corrupción.

+El futuro de Nicaragua puede cambiar, dice Luis Alberto Quintanilla González, director de noticias de Radio Unica en San Francisco, California.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza Enríquez y Mayra Vega

Tema: Varios

+Espinoza y Vega coincidieron en que lo más importante ahorita es resolver el impase de la Asamblea Nacional, pues la desafोरación de Arnoldo Alemán no es más importante que las leyes que deben aprobarse.

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitados: Martha Hernández (Juventud PLC) / Dr. Róger Guevara Mena (Analista político)

Tema: Fiesta Liberal / Situación política actual

+Hernández invitó a una fiesta liberal que se realizará en VIMSA el próximo 6 de Enero. Lo recaudado será para la fiesta navideña de los presidentes departamentales de la juventud liberal. Al evento asistirá el CEN en pleno, Arnoldo Alemán y varios diputados.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitados: Los Tigres del Norte

Tema: Varios

+Miranda informó que Daniel Ortega venía hoy procedente de México, donde presidió un encuentro internacional de estudiantes de América Latina y el Caribe. También dijo que había estado en Guatemala, donde se dirigió a los movimientos de izquierda de América Latina.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Policía nicaragüense dijo que algunas personas podrían estar maniobrando para atentar contra la vida del Presidente Enrique Bolaños. El Primer Comisionado de la Policía Nacional, Edwin Cordero , señaló que sus agentes saben nombres y apellidos de personas que hablan de “dañar o sacar de circulación al Presidente Bolaños”. Cordero señaló a simpatizantes de Arnoldo Alemán, a quien Bolaños quiere procesar por actos de corrupción. **(Univisión, Canal 2)**

+El analista político León Núñez señala que la suspensión de la visa a Arnoldo Alemán es para presionar a los otros diputados. Núñez pronosticó que cinco diputados arnoldistas votarán por la desaforación del ex Presidente. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López Baldizón, dijo que cada vez que no hay sesión se pierde una gran cantidad de dinero. López agregó que se reunieron con el Presidente Enrique Bolaños, quien está preocupado por la aprobación de leyes y decretos que están en agenda, los que significan una gran cantidad de recursos externos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Presidenta Ejecutiva de INISER, Vilma Rosa León, expuso ante la CGR los pormenores de la demanda de AGROINSA contra INISER. El Contralor Guillermo Argüello Poessy dijo que esta demanda no tiene asidero legal. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Nicaragua y Uruguay tienen los índices más bajos de criminalidad a nivel de continente, según Carlos Baston, consultor internacional del PNUD. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo considera que la cancelación de la visa a Arnoldo Alemán no es grato para él (Alemán) ni para los nicaragüenses, porque el que le haya ocurrido a un ex Presidente afecta el decoro nacional. Por otra parte, aseguró estar dispuesto a aceptar lo que la Asamblea Nacional disponga sobre su salario y dijo que aunque sea sin sueldo él seguirá siendo el Vicepresidente. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Pedro Joaquín Ríos dijo que su hermano José Alejandro Ríos, quien trabaja como Secretario General del MTI, está recibiendo presión política, pues le han dicho que debe conseguir el voto 47, a través del suplente del diputado Carlos Noguera, quien se encuentra fuera del país. Ríos agregó que teme por el despido de su hermano. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Jorge Katín dijo que el Presidente Enrique Bolaños se ha estado reuniendo con la bancada azul y blanco para tratar estrategias sobre lo que pasa en la Asamblea Nacional. **(Telediario 10, Canal 10)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:16

PAG - 8 -

+El diputado Bayardo Arce señaló que dentro de los gastos corrientes el Ejecutivo tiene dos secretarios privados, un secretario público, un jefe de división...todos ellos con salarios arriba de 100 mil córdobas cada uno. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La ex asistente del tesorero de la campaña electoral del PLC, Auxiliadora López, declaró como testigo en el caso de los delitos electorales. López dijo que un funcionario del Ministerio de Hacienda, a quien identificó como Reina María Sánchez, le advirtió que no declarara más de lo que conocía de este caso. En su declaración indicó que Miguel Ángel García fue una de las personas que recibió dinero para la campaña. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Trabajadores de Mina Limón iniciaron negociación del nuevo convenio colectivo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La hija del diputado Carlos Noguera, Ruth Noguera, negó que su padre y su familia se haya trasladado definitivamente a EE.UU. Aseguró que Noguera regresará al país el fin de semana y se reincorporará al trabajo legislativo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Según una encuesta realizada por Canal 12, la percepción de la población en cuanto a la gestión del Gobierno en este año, es desalentadora. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Arnoldo Alemán dijo que los diputados Oscar Moncada y Wilfredo Navarro están capacitados para ser presidentes de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional. Navarro por su parte dice que cuenta con la simpatía y respaldo de los diputados liberales para ese cargo. Sin embargo, Jaime Morales Carazo dijo que Alemán no apoyaría a ninguno de los dos candidatos y aseguró que Jaime Cuadra será reelecto como Presidente de la Junta Directiva el próximo nueve de Enero. **(100% Noticias, ExtraPlus 37)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+La Primera Dama de la República dijo desconocer el salario de su marido, el propio día de cumplir 53 años de haber contraído nupcias con el mandatario. **(Noticiero Extra, Radio 580)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua